

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 68 (1923)
Heft: 1

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXVIII^e Année

N° 1

Janvier 1923

A propos de l'exploration de combat.

Tout homme, ayant la culture tactique la plus élémentaire, sait qu'en guerre, pour pouvoir prendre des dispositions conformes à la situation, il faut d'abord s'efforcer d'être renseigné, aussi complètement que possible, sur les forces adverses auxquelles on va avoir à faire. La recherche du renseignement a pris pendant la guerre mondiale une importance toujours grandissante et les moyens employés à cet effet se sont constamment développés et multipliés. L'aviation, les liaisons télégraphiques et téléphoniques et, d'autre part, les possibilités d'interception des messages transmis par ces procédés, le perfectionnement de la radiogoniométrie, ont fourni aux armées des sources multiples et précieuses de renseignement. Néanmoins, ce perfectionnement moderne n'empêche pas que l'infanterie marchant au combat doit encore explorer, pour son compte, par le moyen ancien et toujours nécessaire d'éléments poussés à l'ennemi cherchant le contact, s'efforçant de pénétrer le plus avant possible dans les lignes adverses, de façon à éclairer et préparer la progression des troupes qui suivent.

C'est spécialement à cette exploration rapprochée, ou exploration de combat, dans la guerre de mouvement que je voudrais consacrer cette brève étude, estimant qu'elle est le plus souvent très mal comprise dans notre armée et qu'elle doit être complètement réformée, si nous voulons que nos commandants de bataillons et de compagnies apprennent à baser leurs plans de combat sur des notions claires.

L'expérience prouve que dans l'exploration il est relativement facile d'obtenir que des patrouilles entrent en contact avec l'ennemi et recueillent des renseignements impor-